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最权威的政策解读，最贴心的问题解答

□记者 郭飞飞 通讯员 程诚

近日，正商城小区有居民反映，前段
时间他们已经用上暖气，可近期突然接到
通知说暖气要被关停。这是咋回事？五
四小区、五六小区为何至今仍未供热？针
对市民咨询较为集中的问题，记者邀请洛
阳热力有限公司（简称洛阳热力）工作人
员进行解答。

● 问：从10月下旬开始，不少居民
就在咨询五六小区和五四小区的供热问
题，然而直到22日，这两个小区仍没有要
供热的迹象，请问具体原因是什么？

答：五四小区、五五小区、五六小区的
供热设施改造工作上周已经完成，目前正
在协调热力站的用水、用电问题，待热力
站的水电到位后即可供热。

● 问：正商城小区一期12号、13号
楼供热前，洛阳热力表示具备供热条件，
然而居民用上暖气后洛阳热力又表示缴
费率未达到25%，需要停暖，请问前后为
何自相矛盾？

答：正商城小区一期12号、13号楼为
今年新增供热面积，确已具备供热条件。
虽供热设施已经完善，但要正式供热还需
要具备缴费率达标这一条件。截至目前，
这两栋楼的缴费率仍未达到25%。

之所以缴费率达标才可以供热，是
因为小区热力站的主要设备，如交换器

和水泵等，其功率都是按照小区满负荷
运行时的标准配置的。如果使用率过
低，整个供热系统将出现“大马拉小车”
的情况，会导致整个供热系统循环不
畅，在低温天气下易出现设备堵塞、管
网冻裂、阀门渗水等现象，直接影响热
力站的正常运行。此外，热量具有辐射
和传导的特性，如果小区内只有少数居
民用热，热损耗增大，用热居民家中室温
也不易达标。

该工作人员介绍，前期并非正常供热
而是试运行，希望居民能够理解。一旦缴
费率达标，洛阳热力即可正常供热；如果
缴费率仍不达标，洛阳热力将在采暖季结
束后为已经缴费的用户退费。

● 问：涧西区王城家园18日供热
后，采暖效果一直反反复复，23日又发生
了停暖，请问是什么原因？

答：该小区为洛阳热力趸售用户，由
小区物业公司负责用热管理，若您家中不
热，可咨询物业公司详细了解。

● 问：22日，牡丹大酒店附近开始
进行热力施工，请问是否影响沿线居民
用热？

答：此处施工并非热力管道泄露，而
是外环境水流入热力管网地沟，形成“煮
管”现象，洛阳热力正在排查漏点。为保
障民生，目前采取边维修边供热的方式，
并未停暖，不影响沿线居民用热。

□记者 郭秩铭 文/图

近日，市接待办公室汽车队办
公楼和市接待办公室家属楼的供热
交换站建成投用，可在使用过程中，
大家发现供热交换站的进水温度比
回水温度低，导致办公楼和家属楼
不能正常供热。

昨日上午，记者来到位于人民
西路的这个供热交换站。市接待办

公室汽车队相关负责人说，这个供
热交换站是办公楼和家属楼共用
的。上周，洛阳热力有限公司的施
工人员将供热交换站里的管道和供
热主管道接通。管道接通后，供热
交换站的工作人员在试压时发现，
进水管上温度表显示的温度竟然比
回水管上温度表显示的还要低。于
是，他们联系了洛阳热力有限公司
要求对方进行检修。

记者在现场看到，该供热交换
站内的设备开机运转一段时间后，
进水管和回水管的温度都逐渐上
升。约半小时后，进水管上温度表
显示温度只有不到20℃，而回水管
上温度表显示有近50℃。

昨日上午，洛阳热力有限公司
的施工人员也赶到现场。经现场查
验，确认该供热交换站的进水管和
回水管与相应的主管道接反了。随
后，施工人员重新接了管道。昨日
下午，该供热交换站已经可以为办
公楼和家属楼正常供热。
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